

La Almudaina

SVICILON Y SOSIAV VNVNVW V7 80 OIRVID

España	1	50
Extranjero (Unión Postal)	1	50
Número suelto	5	cts.
Id. atrasada	10	cts.

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

Inesperado

Cuento

Jaime Dormeuil, miembro del Instituto y comendador de la Legión de honor había ido a almorzar a una pequeña quinta de Meudon con Alejandro Saint-Félix, su compañero en la Academia de inscripciones y bellas letras.

El comedor era fresco y algo oscuro; un olor de fresas maduras que exhalaba una frutera de cristal, traía a la mente los perfumes de los senderos agrestes, y a través de la cortinilla de la ventana abierta, el paisaje, suavemente soleado, con sus casitas blancas y las laderas pobladas de ramaje, tenía el aspecto de pintura japonesa sobre una pantalla.

Dormeuil, el historiador del Imperio y la Restauración, escuchaba sonriendo lo que el arqueólogo Alejandro Saint-Félix decía a propósito de los errores de un sabio de Berlín, el doctor Wilfried Kapellmann.

Los dos académicos, con sus largas cabelleras que les caían sobre el cuello de la americana, formaban un hermoso y venerable grupo en el pequeño comedor, en el que los libros y los folletos invadían los muebles que debían ocupar las fuentes y los platos.

Una gran vista del Pertenon ocupaba el sitio de un espejo y veíanse allí solo vacíos, medallas, ánforas, fragmentos de mármol cubiertos de inscripciones y rotos cacharros.

En uno de los estantes, llenos de libros, una niña sin cabeza levantaba la mitad de un brazo y mantenía en equilibrio sobre una pierna.

Hacia ya mucho tiempo que la sirvienta había quitado los manteles y aun seguían en su conversación los dos académicos. Por fin, Dormeuil pidió permiso para retirarse.

Su rostro completamente afeitado había adquirido ligero carmin; declaró a su colega que, si bien había bebido el vino generoso que se le sirvió, él acostumbraba beber solo agua mineral. Tras de lo cual, con su bastón de puño de pino de cuervo y su panamá de anchas alas en la mano, se despidió del anfitrión.

Una vez en la empinada calle, bajo un sol menos fuerte por ser ya las cuatro de la tarde, sintió necesidad de dar una vuelta antes de ir a saludar a una anciana señora amiga suya que guardaba en una vitrina algunas tabaqueras imperiales. Llegó al bosque, el cielo aparecía teñido de un azul claro, sembrado a trechos de blancas y pequeñas nubes, semejantes a las huellas que imprimen las olas en las playas marinas. La sombra de los árboles le convidaba aldescanso. Sacó el pañuelo, lo puso cuidadosamente sobre una piedra plana, se sentó y examinó el terreno.

Unas hormigas arrastraban pajas de mayor tamaño que ellas; entre unas briznas de hierba veíase un grillo muerto; un coleóptero se agitaba desesperadamente en vano, patas arriba.

Con la punta del bastón volvió al insecto a su natural postura y le vio en seguida esconderse debajo de un guijarro musgoso.

Pasó una araña grande, encaramada en sus zancos como un pastor de las Landas; como perla del líquido cristal, cayó una gota de agua de una florecilla cuyo nombre ignoraba.

Entonces deploró con toda su alma haber regido al Emperador tan fielmente y no haberse dedicado algún tiempo siquiera a los estudios entomológicos.

Napoleón había ocupado toda su vida. Semjante a un ayudante de campo, le acompañó de Tolón a Santa Elena. Había seguido por Egipto al flaco Bonaparte de lacios cabellos que le caían sobre el cuello bordado del uniforme de consul.

El 18 Brumario entró con él en la sala de los Quinientos; en Italia, detrás de él, en el fondo de un palco, oyó a las divas cantando por el joven triunfador.

Estaba en Nuestra Señora el día de la consagración, cuando el héroe tomaba la corona de las temblorosas manos del venerable Pontífice había regado piadosamente las rosas de la Malmaison y vio el hermoso brazo de ámbar de Josefina comiendo las cortinas amarillentas de las ventanas.

Había asistido a la revista del Carrousel. A la luz del sol de París, brillaban las charoladas botas del Emperador su bella mano máltrida tocaba los picos del sombrero legendario, y los granaderos, inmóviles, presentaban las armas.

En la calidad de maestro de ceremonias, dirigió los bailes y las fiestas de la Corte en las Tullerías, y, como chambelán, introdujo en el gabinete imperial a los embajadores.

Había asistido a la llegada de María Luisa de Austria y había trabajado en la tienda con Bertran y Duroc la víspera de Austerlitz de Wagram.

Hallóse en Erfurt y en Jena; en Rusia, durante la espantosa retirada, y en Waterloo cuando brillaban en el horizonte las bayonetas de Blücher.

Los laureles, las aclamaciones triunfales, la inclinación de las nieves, las derrotas, todo enteramente lo había conocido.

Estuvo en Fontainebleau durante la mañana de la abdicación y en Santa Elena, con los mariscales fieles, cuando el dios herido por el rayo, a la vista de los centinelas ingleses, vagaba por los peñascos de la isla, con su pantalón de naúkin y su sombrero de paja.

Pero lo que veía Dormeuil en aquel momento también era hermoso, y se decía para sus adentros que el estudio de semejante existencia prodigiosa no valía más que la de las pequeñas vidas obscuras, infinitas y misteriosas que zumban a sus pies entre la hierba.

Oyóronse en el camino pisadas de caballos. Dormeuil apenas tuvo tiempo de levantarse. Montando un caballo blanco, dirigióse

hacia el Emperador. Llevaba levita gris, chaleco blanco y botas charoladas, y la cinta de la Legión de honor, como una amapola, destacábase sobre su pecho.

Ayudándose en un árbol, miraba el anciano lleno de asombro. Napoleón pasó sin detenerse.

Dormeuil quitóse el panamá de anchas alas; el Emperador tocó, sonriéndose, el pico derecho de su sombrero. Luego, detrás de él, precipitose un Estado mayor empenachado.

A pocos pasos seguían a su señor los mariscales del Imperio, peloton abigarrado de jenetes con pelizos color de escarriata, chaquetas rayadas de plateados galones y plumeros inmensos.

Las vainas de los sables chocaban contra el acero de los estribos y las hieráticas águilas de oro aparecían como timbre en los portapiques.

La suntuosa escolta desfiló delante de nuestro erudito, que continuaba con el sombrero en la mano. Los mariscales le saludaron militarmente.

«¿Era, por ventura, aquella visión extraño sueño?»

De pronto oyó grandes voces de chacota proféricas con acento de los arrabales. ¿Tendrían por costumbre reírse de aquel modo los espectros?

Detrás de la cabalgata llegó a pie un hombre como cualquier otro de los mortales, llevando una caja de cuero en bandolera.

Llamó a los jinetes, ordenándoles que se detuviesen, instaló su aparato sobre un trípode, y Jaime Dormeuil, miembro del Instituto y comendador de la Legión de honor, vino a comprender que el Emperador y su escolta eran tan solo una compañía de histriones que iba a aquel apartado lugar con objeto de hacer experimentos cinematográficos.

LEON LARQUIER.

Lecturas y Comentarios

Nihil novum!...—Un drama de Sem Benelli.

La muestra más antigua de vino se encuentra en Spire, en el Museo de Vinos, anejo al gran Museo de Antigüedades del Palacio.

Trátase de una botella medio llena que fué hallada en la tumba de Constantino el Grande en las cercanías de Spire.

Particularidad interesante: el vino está cuibierdo de una capa de aceite de oliva, al igual que son presentados en sus «fiaschi» ciertos vinos italianos.

Esto prueba la antigüedad de este método especial para la conservación de los vinos, preservándolos de todo contacto con el aire.

En el teatro Argentino, de Roma, se ha estrenado el drama «Mantillación», de Sem Benelli, el autor de «La cena de las bur-las».

La acción de la obra se desarrolla en Florencia en el siglo XVI.

La esposa de un poeta académico se enamora de un poeta popular, el cual muere a manos de su rival mientras el marido es víctima de atroces escarnios por parte de los poetas populares. La obra es esto nada más; la lucha entre la poesía popular y la Académica.

La obra ha sido rechazada por el público. Lo mismo ocurrió cuando se estrenó en el teatro Alficcí de Turín.

La crítica se muestra unánime en reconocer que la última producción de Sem Benelli a pesar de estar correctísimamente verificada, carece de condiciones teatrales.

Al estreno han asistido los reyes y toda la alta sociedad romana.

ARGOS

La cuestión de Marruecos

El director de «La Correspondencia de España», envía desde Gibraltar a su periódico la siguiente información:

Personas conocedoras de los asuntos de Marruecos convienen en que el momento actual es difícil, por la situación en que se hallan las cabillas, pero añaden que están tranquilas las de los alrededores de Ceuta y Tetuán, a las cuales, como si vivieran en un mundo distinto, nada les importa lo que ocurre en el resto del Imperio.

Una gran parte de los moros de Tetuán al frente de los cuales están Levadís y Abd-El Grind, desea ardentemente que la acción de España sea rápida y enérgica, al objeto de que cuanto antes puedan ser un hecho las obras públicas que Tetuán desde hace tiempo reclama.

Casi todos los judíos ricos avecindados en Tetuán se muestran igualmente partidarios de que la acción española sea rápida y creen que habrá sucesos de importancia en la segunda quincena de Abril.

Las impresiones de personas experimentadas que han hablado recientemente con frecuencia desde Tetuán para atender a sus negocios comerciales, son optimistas, pues creen que los cabilanos no se opondrán a la acción de España, por estar convencidos de que por virtud de ella ha de resultar el país beneficiado grandemente.

Por otra parte, las autoridades que el Sultán tiene establecidas en la plaza de Tetuán saben algo de lo que se prepara o puede ocurrir, pero no dan muestra de la menor intranquilidad.

El capitán Cog ludo y los tenientes que mandan el labor de la policía española, han realizado varias excursiones por los alrededores de Tetuán. A estas excursiones, hechas a modo de exploración, se les concede mucha importancia y se dice que son muy satisfactorios los informes recogidos por los exploradores, en el sen-

tido de que el terreno esta perfectamente preparado.

Se habla mucho de Rio Martín, siendo creencia general que habrá de jugar papel importante en lo porvenir.

Aquí se da por seguro, entre personas que se precian de bien informadas, que España actuará en breve en Tetuán, Larache y Alcazarquivir.

M. Pams es el primer ministro

catalán de Francia

Paris 13. Los resellonenses que habitan en Paris han ofrecido un banquete a M. Pams ministro de Agricultura.

M. Simón Siné, presidente del «Roussillon», exteriorizó en su vibrante brindis la satisfacción de todos los catalanes de Paris de encontrarse reunidos en torno del nuevo ministro resellonés.

El doctor Borsé, presidente del «Canigó», habló en catalán expresando a Monsieur Pams las simpatías de los regionalistas.

M. Pams agradeció en un brindis elocuente las manifestaciones de cariño y simpatía que se le habían tributado, diciendo que era para él una satisfacción grandísima oír que su país, el Rosellón, le llamaba el primer ministro catalán.

«El Rosellón—dijo—hasta mediados del pasado siglo se vio condenado al aislamiento, excepto por la parte del mar. Poco a poco los resellonenses se dirigieron hacia Francia, España, Cataluña, el Languedoc, Paris, América... El resellonés, el catalán de Francia, ha ido invadiendo poco a poco todas las naciones del globo regresando a su país para ofrecer a sus compatriotas algunas veces la fortuna, siempre algo útil.

Al verse en el Ministerio representante del Rosellón, he sentido una muy gran de satisfacción, no por orgullo personal sino por la dicha de ser el primer catalán que abre la puerta a las nuevas generaciones.

Terminó levantando la copa en honor del viejo país catalán, del viejo Rosellón y de la raza catalana.

PALMA

En el muelle se cayó ayer un individuo desde lo alto de una antena, produciéndose contusiones en distintas partes del cuerpo.

En bastante mal estado fué trasladado en un carruaje a su domicilio.

Por la Alcaldía, han sido multados algunos individuos por infracción de las Ordenanzas municipales.

En la librería de Amengual y Muntaner se han recibido Mapas de Marruecos.

Los que tenían pedidos hechos pueden pasar a recogerlos.

El Jueves Santo se extravió un bolso de señora desde la calle de San Bartolomé a las iglesias de Capuchinas, Santa Magdalena y oratorio de la Misericordia.

La persona que lo haya encontrado puede pasar por esta Administración donde se le designará su dueño, el cual gratificará el hallazgo.

Por agentes de la compañía Arrendataria se ha apresado una caja de pueros suizos de contrabando en la carretera de Pollensa.

He aquí como da cuenta un periódico de Barcelona de la llegada a aquella capital de la excursión francesa que ha de visitarnos el lunes próximo:

«Esta mañana ha llegado a esta capital, procedente de Saint-Flour (Cantal), una caravana compuesta de 35 individuos, presidida por Mr. G. Roy y organizada por el Sindicato de Inicativa de aquella población, la cual permanecerá algunos días en esta capital, visitando también Montserrat y Mallorca.

Fueron a la estación a recibir a los expedicionarios, el jefe, un oficial y varios individuos de la guardia urbana, el intérprete del Ayuntamiento, una comisión de L'Alíance Française y otra de la Sociedad de Atracción de Forasteros.

Dicha sociedad obsequió a los turistas con diversas publicaciones de propaganda de Barcelona y con lindos ramos de flores a las señoras que formaban parte de la caravana.»

En el templo del Socorro, en los oficios del Jueves Santo, ó en el plazo del mismo nombre, se extraña una sortija de caballero, de oro con tres piedras; se ruega al que la haya encontrado la devolución a su dueño, quien gratificará el hallazgo.

En esta Administración informarán.

Habiendo presentado doña Isabel Siragusa una solicitud pidiendo construir una rampa para bajar al mar y una caseta para baños en el puesto conocido por «S'Aigo Dolsa» y otra en Porto-Pi, se ha abierto una información pública, para que los que se crean perjudicados puedan presentar las reclamaciones que crean conveniente.

Ayer fueron denunciados al Juz-

ALMACENES MONTANER
SINDICATO, 2 A 10 Y MILAGRO 1 A. 11
PRIMAVERA Y VERANO
Recibidos extensos surtidos en PAÑERÍA y NOVEDADES para Señora y Caballero, se detallarán a precios limitadísimos.
Nota.—Hay disponibles varios géneros de OCASION entre ellos artículos de verdadera seda de capullo, al precio de 14 pesetas el corte de vestido y 4 pesetas el de blusa.
NO COMPRAR SIN VISITAR ANTES ESTA CASA

Importantísimo para el público

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED
Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Verí 19, donde permanecerá únicamente el sábado próximo día 22 de Abril, el reputado ortopedista de Barcelona Don Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruple y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constar recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir el estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLOS.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano FAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.
NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el sábado próximo día 22 de Abril en la Fonda del Vapor, calle de Verí, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.
Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona Unión, 13.

También ha solicitado la propia Dirección que conceda un margen diferencial de peso en los paquetes postales que con tengan calzado que se destine a la exportación, teniendo en cuenta que dicho artículo va resecañándose durante algunos días inmediatos a su confección y que por tanto, han de hallarse siempre diferencias entre el peso que se declara al entregarse el paquete en correos y el que tiene al llegar a su destino.

La Junta Directiva de la Cámara Agrícola tomando en consideración las ventajas que podría proporcionar a la agricultura de esta Isla el libre cultivo del tabaco, se ha dirigido al diputado a Cortes don Federico Llanós expresándole el agradecimiento y adhesión de la Cámara por sus iniciativas en pro de dicho cultivo.

De Sociedad
Ayer tarde salió para Barcelona donde fija su residencia nuestro estimado amigo el médico oculista don Juan Ramonell, quien nos suplica le despidamos de sus amigos y clientes.

En el vapor Rey Jaime II, llegaron ayer de Barcelona, don Concepción Molina é hijo, don Antonio Ballester, don Juan Palmer, don José M. Pallas y señora, don Cristóbal Juliá, don Simón Garcés, don José Oiver y don Francisco Bellot.

De Mahón llegaron ayer en el vapor Monte Toro, don Rafael Matas, don Juan Molinas, don Bernardino Foglietti, don Jaime Campomar, don Antonio Guerra, don Pedro Estrellas, don Mariano Crespo, don Ramón Lopez y don Bartolomé Catalá.

De Argel llegaron ayer en el vapor Bellver, don Bartolomé Sintés, don Cristóbal Morell, don José Roig, don Juan Roig, don Francisco Cardona, don Miguel Bonet, don Jaime Inés, don Guillermo Ferrer, don Francisco Ferrer, don Juan March, don Jaime Salvá y don Bartolomé Juliá.

Para Barcelona salieron ayer tarde en el vapor Bellver, don Ricardo Wesch y señora, don J. Ballarà, don Dolores Ferrer é hija, don José Ripoll, don Jaime Ferrer, don Francisco Pla, don Jaime Arrom, don Domingo Aguilo, don Agustín Aguilo y don José Coy.

También se embarcó en dicho buque el Director del Laboratorio marítimo de Porto-Pi, don Odon de Buen.

Vemos que esta noche se propone salir para Madrid el nuevo arquitecto director de las obras del Instituto don Jaime Aleñá, con objeto de estudiar los documentos y planos del señor Gómez Acebo.

Ante la junta de construcciones ayer tomó posesión del cargo el señor Aleñá.

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del segundo teniente de Alcalde señor Dezcallar se reunió ayer en primera convocatoria el Ayuntamiento de esta ciudad asistiendo los siguientes señores Concejales.

Conservadores.—Señores Ferrer de San Jordi, Mancebo, Planas, Ferrer y Balaguer, Puigdorffia, Font, Sabater, Salas, Benazar, Canet, Mas, Servera, Oliver, Riera y Carbonell.

Liberates.—Señores Rover, Sampol y Vidal y Roca y Rayó.

Republicanos.—Señores Obrador y Ruiz.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se aprobó el Reglamento para el régimen de la Exposición permanente de labores de la mujer.

A propuesta del señor Roca y Rayó, se acordó que quedara de nuevo sobre la mesa el dictamen de la Co-

Sábado de Gloria

A eso de las once y cuarto los sonoros acentos de la campana de la Catedral resonaron sobre la ciudad tocando a Gloria. Las campanas de todos los templos contestaron con sus alegres notas, la batería hizo la acostumbrada salva, las banderas hasta entonces a media asta ondearon en lo alto de sus astas; himno vibrante, en conjunto, a la Resurrección del Hijo de Dios.

En todas las parroquias los aficios propios del día revistieron mucha solemnidad, precediéndolos la lectura de las Profecías, la bendición del fuego y de las aguas bautismales y demás ceremonias propias de la liturgia del día llena de un místico simbolismo.

Terminada la función en las igle-

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacimada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estitiquez habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

sias los señores Sacerdotes acogidos á las diversas parroquias se distribuyeron por las calles de la ciudad.

El clásico *Sol-pas* ha llevado la bendición á los hogares todos, así á los más suntuosos como á los humildes.

También fueron bendecidos con la nueva agua bendita los vapores anclados en nuestro puerto.

Boletín meteorológico

Día 15 á las 9 de la mañana.

Barómetro	769 0 mm.
Termómetro, (á las 9 m.)	11 0 g.
Máxima al sol	12 0 »
id. á la sombra	27 0 »
id. á descubierta	7 0 »
Temperatura media de ayer	12 0 »
Temperatura media correspondiente al mes	15 0 »
Diferencia	3 0 »
Dirección del viento	N.
Fuerza máxima del viento sobre un m. cuadrado en 24 h.	9 Kg.
Kilómetros recorridos en 24 h.	172 7 »
Lluvia en 24 horas	0 0 mm.
Evaporación en 24 horas	4 0 »
Humedad á las 9 (tanto p. g. de saturación)	76 0 »
Ascenso del barómetro en 24 h.	6 0 »
Descenso del id. en id. id.	0 0 »
Tensión del vapor	8 0 »

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

Entradas

A las cinco y media de la mañana de Mahón, el vapor *Monte Toro*, con la correspondencia, 26 pasajeros y carga.

—A las seis y media de la mañana de Barcelona el vapor *Rey Jaime II*, con la correspondencia, 37 pasajeros y carga.

—A las ocho y media de la mañana de Argel el vapor *Belloer*, con la correspondencia, 27 pasajeros y carga.

Salidas

A las seis y media de la tarde para Barcelona el vapor *Belloer*, con la correspondencia, pasaje y carga.

También quedaron despachados: Para Marsella el vapor *Mallorca*, que saldrá esta mañana.

—Para Mahón el vapor *Monte Toro*, que saldrá esta tarde.

—Para Barcelona el vapor *Rey Jaime II*, que saldrá esta noche.

—Para Cabrera el vapor *Ciudad de Palma*, que saldrá mañana.

—Para Lanzarote la polacra goleta *Carmelita*, con efectos.

—Esta mañana llegará de Barcelona el vapor *Miramar*.

Valores locales

Palma 15 Abril

Crédito Balear	101 00
Fomento Agrícola	100
Ferro-Carril	101 00
Isla Marítima	172
Obligaciones id.	102
Sociedad Alumbrado por Gas	125
Salinera Española	145
Obligaciones 6 por 100	104
Obligaciones 5 por 100	102
Bonos Municipales	45 00
La Económica	24 50

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en S. Jaime dedicadas á su Titular: Exposición y matinal á las seis, á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cuatro y media los actos de coro, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Catedral Basílica, á las nueve y media, procesión de Jesús Resucitado, seguidamente Tercia y Misa Pontifical, en la que predicará el orador Cuaresmal. Terminada la Misa el Ilmo. Sr. Obispo dará la Bendición Papal á los fieles.

En Sta. Eulalia, por la mañana á las seis y media; procesión de Resucitado y Oficio matinal con sermón por el orador Cuaresmal.

En Montesión, por la tarde á las siete, exposición del Sino. Sacerdote, Rosario, meditación, sermón por el R. P. Jenaro Blanquer, S. J. y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A Nra. Sra. del Carmen en las Teresas

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en S. Jaime dedicadas á su Titular: Exposición á las ocho; á las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el R. P. Bruno de Igualada; por la tarde á las cuatro y media los actos de coro, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Catedral Basílica, función de desagravios: A las siete y media, después de recibida la imagen (de Nra. Sra. de los Desamparados, que será llevada procesionalmente desde el Socorro, habrá Misa de Comunión general; á las diez y media se tomo Misa mayor con sermón por el R. P. Juan B. Recolons, de la Compañía de Jesús; por la tarde á las cinco y tres cuartos procesión para devolver la Sagrada Imagen de Nra. Señora en el Socorro.

En la misma Basílica serán expuestas las Sagradas Reliquias y la Vera Cruz. En Sta. Eulalia, exposición de las Sagradas Reliquias y Misa mayor con sermón; por la tarde los actos de coro y acto continuo procesión de las Reliquias por el interior de la iglesia.

Visita á la Corte de María

A Nra. Sra. de los Desamparados en el Socorro.

Santoral

Hoy—Pascua de Resurrección; santo Toribio obispo y santa Encarnación.—J. P. Mañana—La beata María Ana de Jesús.

CAN BITLA Trajes negros confeccionados desde 25 pesetas.

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 15 á las 18
Consejo de ministros

Se ha celebrado Consejo de ministros, el cual, según nos dijo á los periodistas el señor Canalejas ha sido breve, añadiendo que se trató de la entrevista que ha celebrado con el representante portugués señor Vanconcellos, quien le espuso las quejas de su Gobierno sobre la campaña monárquica de ciertos portugueses que residen en la ciudad de Vigo. Sin embargo, el Gobernador civil de Pontevedra dice que en la repetida ciudad solo hay tres familias portuguesas que no se meten en nada ni traman nada contra Portugal.

Pero para evitar suspicacias, el señor Canalejas invitará á dichas familias á que se internen en España.

El Gobierno portugués por su parte ha clausurado en Lisboa un centro republicano que labora contra la monarquía española.

A la entrada del Consejo

Al entrar los ministros en Consejo, el general Luque nos dijo á los periodistas que llevaba el expediente para la adquisición de un lanchón para el transporte de tropas desde Melilla á Alhucemas.

El de Hacienda llevaba al Consejo los reglamentos para la aplicación del impuesto sobre Derechos reales y la subvención para la Exposición de Bilbao.

Y el ministro de Estado la invitación del Rey de Inglaterra á nuestro Monarca para que presida el Patronato de la Exposición anglo-ibero americana que ha de celebrarse en Londres.

Weyler en Madrid

Se encuentra en esta Corte el capitán general señor Weyler, quien conferenció con el señor Canalejas.

Se ignora los asuntos tratados por los conferenciantes, quienes se muestran reservados.

NOTICIAS SUeltas

Madrid 15 á las 2

Contra un campo de tiro

De París dicen que los agricultores de Auxerre están organizando una fuerte protesta contra el establecimiento de un campo de tiro, por los estorbos que les ocasionará una franja de ocho kilómetros en la que estará impedida la circulación. Han realizado ya hechos tumultuosos para protestas.

Contra la tuberculosis

El millonario americano llamado el rey del trigo ha entregado diez millones de dólares á la Universidad de Illinois para el estudio de los medios para curar la tuberculosis.

Hale movido á esta determinación el haber muerto tísico un hermano de dicho millonario.

Los restos de Isaac Peral

Se dice que el ministro de Marina trata de la traslación de los restos de Isaac Peral á Cartagena en cuya población existe el propósito de tributar un extraordinario homenaje al distinguido marino.

Para recibir al Maestro Mascagni

Comunican de Buenos Aires haberse constituido un comité de personalidades argentinas é italianas para dispensar un recibimiento entusiasta al maestro Mascagni que es esperado en dicha población para dirigir su nueva ópera titulada *Alca-beau*.

Centenario del cuerpo de ingenieros militares

El 21 de los corrientes se celebrará el segundo centenario de la creación del Cuerpo de ingenieros militares.

Dicho día tendrá lugar una función religiosa en la iglesia de San Francisco el Grande oficiando el obispo de Si6n y ocupará la cátedra sagrada el P. Calpena.

Por la tarde en el Colegio de Santa Bárbara, de San Fernando, fiesta con comida extraordinaria á los huérfanos y cinematógrafo.

El día siguiente 22, se distribuirán cartillas de ahorro del Instituto Nacional de Previsión á los sargen-

tos, cabos y soldados del segundo regimiento mixto, batallón de ferrocarriles y compañía de telegrafos de la red de Madrid; y por la tarde inauguración de la lápida que dicho Instituto dedica á los ingenieros.

Y por último el tercer día Misa de campaña en Guadalajara.

También en provincias se celebrarán otros festejos.

Tratado de paz y arbitraje

Dicen de Londres que por el Lord Mayor se ha publicado una convocatoria para la reunión magna que ha de celebrarse con objeto de apoyar el tratado de paz y de arbitraje entre la Gran Bretaña y los Estados Unidos.

El Congreso de Derecho

Hoy debe celebrarse en el ministerio de Estado la sesión preparatoria del Congreso de Derecho internacional para la elección de cargos. Por la tarde se celebrará la sesión inaugural en el salón de actos de la Academia de Jurisprudencia.

Mañana serán obsequiados los asambleístas con un almuerzo en el ministerio de Estado y por la noche asistirán á una recepción en dicho ministerio.

Para el próximo jueves se prepara una fiesta en honor de los congresistas en el Ayuntamiento.

Crucero chileno á Inglaterra

Saldrá de Santiago de Cuba el 22 de los corrientes el crucero «Esmeralda» con rumbo á Inglaterra para asistir á la coronación del Rey Jorge.

Representación del rey Jorge en las fiestas de la Unidad italiana

Ha sido designado el príncipe Arturo de Connaught para representar al rey Jorge de Inglaterra en las fiestas conmemorando la Unidad italiana, quien será portador de una carta autógrafa de dicho monarca.

Madrid 15 á las 18

Banquete en «Ritz» del Comité de aviación

En el hotel «Ritz» se ha celebrado un banquete organizado por el Comité de aviación de Málaga.

Asistieron al banquete, además de las personas que constituyen dicho Comité, el ministro de Fomento señor Gasset, el de Marina general Pidal, el de Instrucción señor Gimeno, el señor Kindelán, Presidente del Aereo Club español, el exministro señor Mellado y el opulento propietario malagueño, señor Larros.

También asistieron muchas personalidades.

Terminado el banquete, en el que reinó gran animación, el señor Gasset indicó que probablemente la escuadra española visitaría el puerto de Málaga cuando se celebren las fiestas de aviación.

Traslado de restos de marinos ilustres

Con motivo de los honores que se preparan á los restos de los que fueron ilustres marinos, Villavicencio y conde de Venadito, que serán trasladados al Panteón de marinos ilustres de San Fernando, en el Ministerio de Marina reina mucha actividad.

Al acto que promete ser muy suntuoso serán invitadas las representaciones de la Armada.

El general Pidal en la actualidad se ocupa también de la traslación de los restos del ilustre marino Isaac Peral, inventor del submarino que lleva su nombre, que de Cartagena serán trasladados al Panteón de marinos ilustres.

Para el citado traslado el general Pidal se pondrá de acuerdo con la familia del ilustre marino.

Disposiciones de la Gaceta.—Dos Goya

La «Gaceta» de hoy publica entre otras disposiciones los indultos de la pena de muerte firmados ayer por S. M. el Rey en motivo de la solemnidad de Viernes Santo.

Publica además otra disposición ordenando al Inspector general de Instrucción que se encargue de dos cuadros de Goya, cedidos por el ministerio de la Guerra para el Museo de Pinturas y que se dep las

gracias al Ramo de Guerra por la cesión hecha.

Campeonato de Foot-ball.—Un incidente.—Los madrileños se retiran

Dicen de Bilbao que en el campeonato de Foot-ball jugaron el club Gimnástica de Madrid y el Athletic Club de Bilbao.

Ocurrió un incidente con motivo de dar un madrileño un puntapié á otro bilbaíno contestando éste con amenazas, repitiéndose el incidente, retirándose los madrileños sin terminar cuando Bilbao se habia apuntado dos goals por cero de los madrileños.

Estos marcharon á jugar á San Sebastián.

Figura de un «paso» roto en una procesión.—Carreras y sustos

Comunican de Zaragoza que al llegar la procesión de Viernes Santo á la calle de don Jaime, á causa de un brusco movimiento se rompió el brazo de la figura principal del paso titulado «Muerte y Redención» cayendo la cruz del «paso» en la calle.

Dicho accidente originó grandes alarmas, carreras y tumultos.

La intervención de fuerzas de policía logró el restablecimiento del orden.

Firma de Fomento

Entre los Reales decretos puestos por el Ministro de Fomento á la firma de S. M. el Rey figura uno aprobando el presupuesto de gastos para las obras de conservación del puerto de Musel (Gijón) durante el corriente año y otro ascendiendo en la escala á los Ayudantes de Obras públicas don Abelardo Moreiras y don Luis Camba.

Choque de unos vagones con un tren de mercancías.—Guarda-frenos muertos

Telegramas de Málaga dicen que en el tunel que existe entre las estaciones de Alora y Gobantes ha ocurrido el siguiente suceso.

Trece vagones de un tren de mercancías, en el momento de encontrarse en el interior del tunel, se desprendieron de la máquina y como el terreno llevaba bastante declive los vagones se precipitaron rápidamente, yendo á chocar con un tren de mercancías que marchaba en dirección contraria.

El choque fué muy violento é imponente aumentando el terror la oscuridad que reinaba.

Casi todos los vagones y el material del tren quedaron convertidos en astillas.

A consecuencia del choque han resultado muertos los guarda-frenos Edmundo Marbin y José Portillo.

El material de los trenes convertido en astillas se halla esparcido por la vía y alrededor quedando interceptada la vía en una extensión de unos setecientos metros.

Las mercancías que llevaban los trenes, que han podido ser salvadas, se traspasarán á otros trenes, para ser conducidas al punto de su destino.

De Málaga ha salido un tren de auxilio que lleva instrumentos y útiles para dejar expedita la vía.

Se han suprimido los trenes especiales que debían llegar á aquella capital procedentes de Antequera.

La huelga de albañiles

Con respecto á la huelga de los albañiles, los aparejadores se ven abrumados á consecuencia de las exigencias de los huelguistas.

Dicha huelga la cree el Sr. Canalejas preliminar de la huelga general que vienen preparando los socialistas.

Hasta hoy han sido infructuosas las gestiones practicadas para solucionar el conflicto ante las exigencias de los huelguistas imposibles de aceptarlas los patronos.

Firma regia

Por el ministerio de la Gobernación se han sometido á la firma regia, los siguientes decretos.

Señalando el 31 del corriente mes para la elección de un senador por la provincia de Huesca.

Concediendo la nacionalidad española á un subdito extranjero.

Concediendo el tratamiento de

CUEVAS DELS HAMS.—MANACOR

Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carruejes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 2 50 por cada persona de aumento

Panadería y Pastelería FORN FONDO de Jaime Lluís Gelabert

En este nuevo establecimiento montado con todos los adelantos modernos, se elabora pan del país, de Viena, etc. y panecillos de todas clases, (dos veces al día).

Especialidad en exquisitas empanadas, grandes y pequeñas, propias para estas Pascuas.

Pastelería, rebostería, dulcería y confitería.

No equivocarse Unión, 55 y Capuchinas, 3

excelencia al Ayuntamiento de Caspe.

De Marruecos.—Falta de noticias y de interés

De Marruecos no se ha recibido ninguna nueva noticia y por tanto nada se sabe en concreto de los sucesos que se desarrollan entre las kabilas.

Este asunto va de día en día perdiendo interés.

Congreso Eucarístico

Para el anunciado Congreso Eucarístico, vendrán extraordinario número de congresistas y entre ellos muchos prelados.

En vista de ello se tropieza con insuperables dificultades para prepararles alojamiento.

COTIZACIONES

Madrid 15 á las 18

Interior contado	84'10
Interior fin de mes	84'15
Amortizable, 5 p. g.	101'70
Amortizable nuevo	92'40
Banco de España	454'00
Compañía Tabacalera	333'00
Francos	8'45
Libras	37'42
Exterior	98'15

MENCHETA

NOTICIAS

DE BARCELONA

Barcelona 15 á las 18.

El señor Portela marcha á Madrid.

—Es probable que no vuelva

Es muy probable que el martes próximo salga para Madrid el Gobernador civil señor Portela. Interrogado sobre este viaje el jefe de los liberales señores Roig y Bergadá ha manifestado que no sería nada extraño que el señor Portela no volviera á Barcelona, pues varias veces ha solicitado del señor Canalejas que le sustituyera con otro pues desea cesar en el cargo de Gobernador de Barcelona.

Grandes obras musicales en la Exposición de Bellas Artes

La comisión de fiestas de la Exposición de Bellas Artes se propone celebrar grandes funciones musicales, que desea formen época.

Entre las grandes obras musicales que se ejecutarán en el transcurso de la Exposición se anuncia el poema *Macbeth* de Strauss, una serie de *Danzas polonesas* de Borodine, *Impresiones de Italia* de Charpentier y *El Cant* del compositor catalán señor Polusa.

La apertura de la Exposición.—Probable aplazamiento

Trabábase febrilmente en la decoración del palacio de Bellas Artes con motivo de la Exposición que próximamente ha de inaugurarse.

A pesar de la actividad desplegada, es probable que la apertura que se habria fijado para el día 23, tenga que aplazarse hasta el día 29, pues hasta aquella fecha no será posible queden ultimados todos los preparativos.

Para impedir salga de España un breviario antiguo

Habiendo tenido noticia el Gobernador señor Portela, por las Sociedades artísticas, que el Cabildo de la Seo de Urgel habia vendido con destino al Museo de Louvre, de París, un breviario del siglo 9.º, ha telegrafiado dicha autoridad al Presidente del Consejo señor Canalejas para que no permitiera la salida de la valiosa joya, de España.

Ignórase todavía la respuesta del señor Canalejas.

Música francesa á Barcelona

Anunciase la venida á esta ciudad de una notable música militar francesa perteneciente á un regimiento de guarnición en Burdeos.

En honra de los músicos expedicionarios, se celebrará aquí una gran retreta cívico-militar.

Llegada del team del club de fot-ball. Dando cuenta de su retirada.—Desafío

Procedente de Bilbao llegó anoche á esta ciudad el team del Club de fot-ball de Barcelona, que jugando en aquella ciudad una serie de matchs, debió retirarse á consecuencia de los desaires recibidos del Club bilbaíno.

En la estación esperaban á los jugadores gran número de socios del mencionado club y numeroso público.

Mas tarde reunióse en el domicilio social donde se dió cuenta de los motivos que les impulsaron á retirarse, siendo aprobada la conducta de los jugadores barceloneses.

Se acordó además desafiar al Club de Bilbao á jugar un partido en campo neutral.

Telegramas recibidos hoy dan cuenta de haberse retirado también los teams de Madrid, San Sebastián y Vigo.

Un orfeón de Perpignan

Esta noche es esperado en esta ciudad un orfeón francés de la ciudad de Perpignan.

Se le prepara un refinado recibimiento. Cataluña quiere demostrar á sus hermanos, los catalanes de la otra parte del Pirineo la estimación en que son tenidos.

Destroyer á Tolón

Hoy ha zarpado para Tolón el destroyer francés *Coutelas*, que entró anteayer en este puerto de arribada forzosa á causa del rudo temporal que encontró en el Golfo de León.

CORRESPONSAL

Espectáculos

Teatro Lírico

Compañía italiana de ópera cómica y opereta de Granieri y Marchetti. Función para hoy á las cuatro y media.—*La Vísta Alegre*.

A las ocho y media.—*La Gelsia*. Entrada general 0 57 pta.

Teatro Balear

Cine y Variedades. Todos los días función por el artista Feida con sus cuadros plásticos luminosos, por la completista Pura Martini y Cine con escogido y variado programa. Entrada general 20 cts.

Teatro La Protectora

Todos los días función de cinematógrafo con variado y escogido programa. Entrada general 10 céntimos.

Colegio de Obreros Católicos

Todos los días función de Cine con escogido programa

Sociedades y Corporaciones

El Porvenir

Por acuerdo del Consejo de Administración se convoca á los señores accionistas á Junta General extraordinaria, que tendrá lugar el día veintidós de este mes á las tres de la tarde, en el domicilio social, para acordar sobre la emisión de las acciones de las series C y D y sobre la conveniencia de hacer una emisión de obligaciones,